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цифра номера z

прогноз погоды z
Четверг, 4 апреля : ночью +3°С, днем 
+4 °C, ветер северный, 5 м/с, давление 754 
мм рт. ст., дождь.
Пятница, 5 апреля: ночью +1 °С, днем 
+8 °C, ветер  северо-западный, 8 м/с, 
давление 756 мм рт. ст., дождь.

У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией и желаете 
ею поделиться? Хотите задать 
волнующий вас вопрос? Намерены 
предложить актуальную тему?  
Звоните 2-22-73, 8-905-679-66-27 
Пишите sheb-kras@yandex.ru

новоСти z

итоги z

Чтобы жить комфортнее
На состоявшемся 29  марта десятом 
заседании  Совета депутатов Шебе-
кинского городского округа, вёл ко-
торое его председатель Анатолий Ти-
мофеевич Светличный,  с отчётом о 
работе администрации Шебекинско-
го городского округа за 2018 год  вы-
ступил глава администрации окру-
га Владимир Николаевич Жданов. 
Предлагаем прозвучавший отчёт в 
небольшом сокращении вниманию 
наших читателей.

Мы вновь встречаемся для того, 
чтобы обсудить самые важные, 

самые насущные вопросы развития Ше-
бекинского городского округа. Провести 
анализ, подвести итоги, и самое главное 
- наметить план дальнейшей реализа-
ции стратегии социально-экономичес-
кого развития округа,  - отметил в нача-
ле своего выступления Владимир Нико-
лаевич Жданов.

2018 год стал для нас в администра-
тивном плане историческим - район был 
преобразован в городской округ. Сфор-
мированы органы местного самоуправ-
ления, принят Устав округа. Теперь все 
вопросы состояния и развития наше-
го округа сосредоточены в одном цен-
тре ответственности. В результате про-
ведённой реформы  власть на местах, в 
наших сёлах, по-прежнему доступна. 

Наш курс – служить людям. Сегодня 
они хотят другого качества работы вра-
чей и справедливо требуют, чтобы но-
вый автобус приходил вовремя на ос-
тановку, а в него было приятно зай-
ти – там было чисто и комфортно. Да, 
мы вынуждены решать накопившиеся 
проблемы и реагировать на вызовы. Но 
при этом мы просто обязаны работать 
на опережение. И постоянно стараться 
брать новую планку.

Основными приоритетами и ориен-
тирами для нас являются задачи, пос-
тавленные в «майских» указах Прези-
дента Российской Федерации и отчёте 
Губернатора Белгородской области.

Экономика  - главный 
двигатель развития

Главным ресурсом для реализации  
стоящих задач является наш экономи-
ческий потенциал. За 2018 год валовый 
муниципальный продукт вырос на 4%, 
который составляет более 30 миллиар-
дов рублей, на душу населения 342 ты-
сячи рублей. По данным статистики ин-
декс промышленного производства со-
ставил 96,3%. 

Ведущим сектором экономики окру-
га является сельское хозяйство. Всеми 
категориями хозяйств в 2018 году бы-
ло произведено валовой продукции на 
сумму более 21,5 млрд. рублей. В объё-
ме продукции животноводство занима-
ет 79%, растениеводство – 21%. 

Животноводство по-прежнему ос-
таётся одним из приоритетов развития 
сельскохозяйственного производства. В 
2018 году произведено скота и птицы в 
объёме 168 тыс. тонн, молока – 23 тыс. 

тонн, яиц – 661 млн. штук. Шебекинский 
городской округ  продолжает занимать 
лидирующие позиции по поставкам жи-
вотноводческой продукции на отечест-
венный рынок.

Для получения высоких результатов 
в растениеводстве совершенствуется 
структура посевов и севооборота, внед-
ряются новые высокоурожайные сорта 
и гибриды сельскохозяйственных куль-
тур, ведётся освоение интенсивных ре-
сурсосберегающих технологий обработ-
ки почвы, применяется высокопроизво-
дительная широкозахватная техника с 
использованием спутниковой навига-
ции, в большинстве своём сделанная в 
нашем округе.

Сложившиеся неблагоприятные по-
годные условия в начале прошедшего ле-
та привели к снижению валового произ-
водства основных возделываемых сель-
скохозяйственных культур. Так, валовой 
сбор зерновых и зернобобовых культур 
составил 230 тыс. тонн при средней уро-
жайности 48,1 ц/га. Подсолнечника на-
молочено 24 тыс. тонн с урожайностью 
27,5 ц/га, сои - 29 тыс. тонн. Валовой сбор 
сахарной свёклы составил 114 тыс. тонн к 

при средней урожайности 344 ц/г. 
Важным направлением развития малых 

форм хозяйствования является коопера-
ция. В округе зарегистрировано 8 сельско-
хозяйственных потребительских коопера-
тивов, которые охватывают различные на-
правления. В прошлом году мы иниции-
ровали масштабный проект по развитию 
кооперативного движения и производс-
тву здоровых продуктов в округе. В рам-
ках проекта будет создана система взаи-
модействия малых форм хозяйствования 
со сбытовыми и перерабатывающими 
структурами, которая будет максималь-
но простой для производителя. Также бу-
дут созданы условия для поступления на 
потребительский рынок округа и области 
качественных, экологически чистых про-
дуктов местного производства. Среди них: 
свежие ягоды, крольчатина, мраморная го-
вядина, овощи, сыры и молочная продук-
ция, хлебобулочные изделия, перепели-
ные яйца, баранина, рыба. Сегодня чис-
ленность хозяйств, привлечённых в коо-
перацию, чуть больше 100. К 2021 году ко-
оперативное движение охватит 400 малых 
форм производства.

Продолжение на 2 стр.

Назначены главы 
территориальных 
администраций

Распоряжениями главы админист-
рации Шебекинского городского окру-
га Владимира Николаевича Жданова 
главой Масловопристанской террито-
риальной администрации  назначена 
Елена Ивановна Сивых, главой адми-
нистрации Большегородищенской тер-
риториальной администрации назна-
чен Александр Николаевич Амелин.

Пожелаем новым руководителям 
успехов в работе.

насчитывалось на 1 января 2019 года 
в Шебекинском городском  округе

Корочанцы порадуют нас 
своими талантами 

По доброй традиции в нашей облас-
ти проводится XVIII областная культур-
но-спортивная эстафета под девизом 
«Белогорье! Край мой, гордость моя!». 
16 марта шебекинцы покоряли коро-
чанцев своим творчеством и спортив-
ными победами. 

6 апреля с ответным визитом в Ше-
бекинском городском округе побывает 
делегация Корочанского района. 

В программе  эстафеты - дружес-
кие спортивные соревнования по ми-
ни-футболу (ФОК города Шебекино,  ул. 
Харьковская, 76 – 10.00); шахматам (СК 
«Юность», ул.Железнодорожная,5А – 
10.15 ); стрельбе из пневматической 
винтовки (школа  №1  города Шебеки-
но, ул. Мичурина, 2, – 10.15 );  плаванию 
(плавательный бассейн «Дельфин»,  ул. 
Ленина, 69 – 10.25 ).

Творческой делегацией наших гос-
тей в Шебекинском Дворце культуры 
в 13.00 будет открыта выставка луч-
ших мастеров декоративно-приклад-
ного и изобразительного искусства, а 
в 14.00 на  главной сцене города Ше-
бекино пройдёт концертная программа 
коллективов художественной самоде-
ятельности Корочанского района.

Шебекинцев приглашают на сорев-
нования и концерт.
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Чтобы жить комфортнее
Начало на 1 стр.
Для развития своего производства 

небольшим хозяйствам требуются зе-
мельные ресурсы. Администрация окру-
га со своей стороны делает всё возмож-
ное, чтобы обеспечить землёй тех, кто 
занимается делом. На территории окру-
га пока ещё есть площади, которые ис-
пользуются неэффективно. Наша зада-
ча – создать такую систему оборота зе-
мель, чтобы каждый квадратный метр 
использовался на благо всего округа. В 
полной мере это можно отнести к за-
брошенным садам. К 2021 году каждый 
гектар заброшенного сада обретёт свое-
го хозяина.

Объём отгруженной продукции про-
мышленного производства остался на 
уровне прошлого года и составил 25 мл-
рд. рублей.  По итогам года рост обеспе-
чен предприятиями химической (+26%), 
пищевой промышленности (+5%), целю-
лозно-бумажного производства (+24%). 

При поддержке Правительства Белго-
родской области в апреле текущего года 
по результатам торгов новым собствен-
ником производственной площадки Ше-
бекинского овощного комбината станет 
французская группа компаний «Бондю-
эль». Администрацией округа постав-
лена задача по выращиванию продук-
ции местными фермерами для компа-
нии. На сегодня подписаны договора о 
намерениях между нашими фермерами 
и компанией «Бондюэль» по выращива-
нию продукции на площади 100 га. 

В приоритете - занятость  
населения  и зарплата

Приоритетное направление для эко-
номики Шебекинского городского округа 
– повышение производительности тру-
да и поддержка занятости. «Майским» 
президентским указом «О национальных 
целях и стратегических задачах разви-
тия Российской Федерации на период до 
2024 года» были определены цели: рост 
производительности труда на средних и 
крупных предприятиях базовых несырь-
евых отраслей экономики не ниже 5% в 
год. Для обеспечения роста производи-
тельности труда по Шебекинскому ок-
ругу определены 2 пилотных предпри-
ятия: «Шебекинcкий машиностроитель-
ный завод» и «Монокристалл». На отоб-
ранных пилотных предприятиях начата 
работа экспертами федерального и реги-
онального центров компетенций по усо-
вершенствованию действующей произ-
водственной системы. 

В целом задача округа - вовлечь все 
предприятия реального сектора эконо-
мики и сформировать философию бе-
режливого производства. Стимулом 
участия в проекте станет возможность 
использования федеральных и регио-
нальных финансовых и нефинансовых 
инструментов поддержки. Сегодня про-
рабатывается вопрос участия 12 про-
мышленных предприятий округа в на-
циональном проекте. 

Средняя заработная плата по округу 
увеличилась до 30 тысяч рублей с ростом 
на 9%, в том числе выполнены все плано-
вые показатели по росту заработной пла-
ты бюджетников.  Повышение заработ-
ной платы работников реального сектора 
экономики осуществляется путём кол-
лективно-договорного регулирования в 
рамках социального партнёрства. 

Губернатором Белгородской области 
в отчётном докладе предложено напра-
вить в отрасли АПК 20 процентов при-
были предприятий на увеличение опла-
ты труда. Если сделать это,  то средняя 
зарплата составила бы 44 тысячи руб-
лей. Если в промышленности 10 процен-
тов от полученной прибыли предпри-
ятий направить на увеличение фонда 
оплаты труда с начислениями, то сред-
няя заработная плата составила бы 48 
тысяч рублей. 

Данная инициатива была поддержана 
депутатами областной Думы. Предлагаю 
и нам её поддержать. Призываю всех ра-
ботодателей помнить всегда, что самый 

ценный капитал на любом предприятии 
– это люди. И на каждый условный рубль 
дополнительного внимания к ним вы по-
лучите кратную отдачу. 

В 2018 году в округе создано 501 но-
вое рабочее место. Уровень регистрируе-
мой безработицы составил 0,94% от эко-
номически активного населения (47 ты-
сяч человек) или 450 человек. 

Развитие высоких технологий, повы-
шение качества трудовых ресурсов, эф-
фективное использование численности 
занятых в экономике должны к 2021 го-
ду обеспечить низкий уровень безрабо-
тицы, не превышающей 0,8 %.

Важно всячески 
поддерживать бизнес

Нашим приоритетом было и остаётся 
создание максимально комфортных ус-
ловий для предпринимателей. Шебеки-
но – лучшее место для ведения бизнеса. 
Это должно стать аксиомой.

В результате проводимой системной 
работы ежегодный объём инвестиций 
в экономику округа уже четвёртый год 
составляет свыше 5 миллиардов рублей. 
Построено и модернизировано 19 пред-
приятий. По рейтингу инвестиционной 
активности муниципальных образова-
ний области за прошлый год мы занима-
ем 4 место в своей группе, а также первое 
место по реализации программы «500/10 
тысяч». По рейтингу делового гостепри-
имства муниципальных районов и го-
родских округов мы в тройке лидеров.

Реализован проект по строительству 
нового завода премиксов «Эвомикс» в 
Шебекино. Завершается модернизация 
и техническое перевооружение произ-
водства на предприятии «Монокрис-
талл». Предприятием «Гофротара-Шебе-
кино» завершена комплексная реконс-
трукция действующего производства и 
начато строительство заводов по произ-
водству гофрокартона. «Текнофид» про-
должит инвестиционный проект по со-
зданию фермертированного соевого бел-
ка. «Тамбовский бекон» завершает стро-
ительство элеватора, проводятся пуско-
наладочные работы. «Аллнекс Белгород» 
продолжает реализацию инвестицион-
ного проекта по расширению и модерни-
зации производственной площадки.

Одновременно замечу, что наша за-
дача - использовать все инвестицион-
ные (депрессивные) площадки и обеспе-
чить загруженность на 100 %. Админис-
трацией округа достигнуты договорён-
ности по обеспеченности площадок ма-
шиностроительного завода и промпарка 
«Нежегольский» необходимыми энерго-
ресурсами. Условия созданы, прошу ру-
ководителей данных площадок активно 
заняться их наполением. Я ещё раз хочу 
пригласить отечественных и иностран-
ных инвесторов в округ. Приходите, ра-
ботайте, развивайтесь.

Для глав территорий остаётся акту-
альной задача сделать так, чтобы у каж-
дого из вас был свой личный мегапро-
ект. Такой, как сегодня будет в Больше-
городищенской сельской территории с 
предприятием «Лимкорм Петфуд». Вес-
ной этого года предоставим земельный 
участок площадью 8 гектаров отечест-
венному и иностранному инвесторам, 
которые вложат 1,5 миллиарда рублей 
для создания современных заводов.

Не меньше внимания мы уделяем раз-
витию малого бизнеса. Малый и средний 
бизнес – это, по сути, есть семья. 13 субъ-
ектам малого и среднего предпринима-
тельства оказана финансовая поддержка 
в размере 24 млн. руб., за предоставле-
нием поручительства обратилось 9 субъ-
ектов на сумму 148 млн. рублей. Органи-
зован сервисный и цифровой подход к 
получению государственных услуг и мер 
поддержки субъектам малого бизнеса на 
базе МФЦ. 99 субъектов воспользовались 
данной возможностью в 2018 году.

В целом количество субъектов ма-
лого и среднего предпринимательства, 
включая индивидуальных предприни-
мателей, увеличилось на 2 % и составило 

на конец года 3 075 единиц. Задача, пос-
тавленная Президентом России в рамках 
национального проекта: обеспечить уве-
личение количества субъектов малого и 
среднего предпринимательства на 2,6% 
(3155 субъектов) и занятых у них на 18% 
(более 14 тысяч человек) к 2024 году. Для 
её выполнения продолжится реализация 
Программы «500/10 000» на селе. Уже со-
здано 32 предприятия и 173 новых ра-
бочих места. В планах на текущий год - 
создание еще 5 предприятий с объёмом 
инвестиций 2 млрд рублей и 173 новых 
рабочих места. 

В целом этот комплекс мероприятий 
позволит обеспечить рост валового му-
ниципального продукта на 30% к 2024 го-
ду и выполнить задачу, обозначенную в 
«майском» Указе Президента. 

Наполняем местный бюджет
Предприятия – это, конечно, и налоги, 

и доходы в бюджет. Благодарю всех на-
ших налогоплательщиков. Наибольший 
вклад в развитие территории внесли 
предприятия сельского хозяйства, про-
мышленности, малого и среднего биз-
неса. Налоговый потенциал за два года 
увеличился в 1,22 раза.  По результатам 
2018 года округ занимает 5-е место в об-
ласти по темпу роста собственных дохо-
дов (111,4%).

Получению положительного финансо-
вого результата способствовал комплекс 
мер по пресечению «теневой» экономи-
ки, противодействию нелегальным тру-
довым отношениям, обеспечению полно-
ты уплаты платежей, сокращению задол-
женности по платежам в бюджет и дру-
гим направлениям. За счёт проведённых 
мероприятий в прошлом году дополни-
тельные доходы в консолидированный 
бюджет района составили 134 миллиона 
рублей. Совместно с налоговой инспек-
цией продолжим масштабную работу по 
мобилизации дополнительных доходов в 
текущем году.

Расходы бюджета городского округа 
за 2018 год исполнены в сумме 2 млрд 
840 млн. руб. на 98%. Бюджет имеет со-
циальную направленность. Доля соци-
ально ориентированных расходов  соста-
вила 76%, на одного жителя в размере 25 
тыс. рублей.

Совершенствуем  
потребительский рынок

Для потребительского рынка Шебе-
кинского округа характерны стабиль-
ное развитие, высокая насыщенность и 
разнообразие ассортимента продоволь-
ственных и непродовольственных то-
варов, повышение покупательской спо-
собности, рост производства товаров. За 
2018 год оборот торговли возрос на 10 % 
по отношению к 2017 году и составил 
более 11 млрд. рублей. Прирост торго-
вых площадей только за 2018 год соста-
вил около 400 м2, введено в эксплуата-
цию 27 торговых объектов общей пло-
щадью 1133 м2 , создано более 50 рабо-
чих мест.

Комфортная среда округа преобра-
жается, в этой связи назрела необходи-
мость нового подхода к размещению 
нестационарной торговли. Эти объек-
ты должны быть не только в шаговой до-
ступности, но иметь новый современ-
ный облик, который будет украшать ок-
руг. Они должны обслуживать маломо-
бильные группы населения и иметь пар-
ковочное пространство,  а также иметь 
терминалы для безналичной оплаты.

Несмотря на высокие темпы разви-
тия потребительского рынка, существу-
ют определенные проблемы по торгово-
му обслуживанию жителей отдалённых 
и малочисленных населённых пунктов. 
В настоящее время на территории ок-
руга в 50 сельских населённых пунктах 
(3,4 тыс. жителей) отсутствуют стацио-
нарные торговые объекты, из них 39 на-
селённых пунктов (3 тыс. жителей) обес-
печены товарами повседневного спро-
са посредством мобильной торговли, в 

которой задействовано 6 хозяйствую-
щих субъектов и 8 единиц автотранс-
портных средств. 

В целях улучшения торгового об-
служивания этой категории населения 
предлагаем реализовать проект «Рено-
вация сельской торговли на террито-
рии Шебекинского городского округа». В 
торговых объектах будет обновлён вне-
шний облик, благоустроена прилегаю-
щая территория, проведены маркетин-
говые мероприятия по увеличению ас-
сортимента продукции преимуществен-
но местных производителей, обеспече-
ны условия по реализации банковских 
услуг через сельский магазин.

Необходимо уделить внимание и це-
нообразованию в сельских магазинах. 
Что я имею в виду: цена на молоко в 
сельском магазине должна быть не выше, 
чем в городе. В городе цены ниже из-за 
большого объема поставок и количества 
торговых объектов. Для выравнивания 
предлагаем выступить с инициативой к 
местным производителям по формиро-
ванию отпускных цен на товары, постав-
ляемые в торговые объекты на селе, как 
для сетевого городского объекта. Реали-
зация указанной инициативы позволит 
улучшить качество жизни на селе.

В настоящее время администрация 
округа инициировала реализацию ря-
да важных проектов, которые позволят 
в дальнейшем повысить обеспеченность 
округа продукцией собственного произ-
водства. Во взаимодействии с департа-
ментом агропромышленного комплек-
са области проводится работа по насы-
щению потребительского рынка продук-
цией местных сельхозтоваропроизводи-
телей. Планируется организовать прода-
жу местной продукции с поля, на оста-
новочных комплексах, ярмарках и в тор-
говой сети с использованием логотипа 
«Шебекинские здоровые продукты». 

Управляем здоровьем
На территории округа в рамках об-

ластного проекта «Управление здоро-
вьем» сформированы 43 офиса семей-
ного врача, в том числе 20 в городе и 23 
в селах, в структуре которых находятся 
37 фельдшерско-акушерских пунктов. 
Они оснащены необходимым оборудо-
ванием для качественного медицинс-
кого обслуживания, созданы все усло-
вия для комфорта пациентов, благоус-
траиваются прилегающие к ним терри-
тории. Медперсонал обучен принципам 
«бережливого производства», что поз-
волило значительно усовершенствовать 
работу процедурных кабинетов, уве-
личить процент записи на приём аль-
тернативными способами. Изменилась 
структура приёма – более 60% времени 
врач отводит на профилактику.  

За два года в рамках проекта постро-
ено 18 объектов здравоохранения и 25 
капитально отремонтировано, освоено 
150 миллионов рублей. Более 10 мил-
лионов направлено на укрепление ма-
териально-технической базы учрежде-
ний. Также в планах  капитальный ре-
монт здания детской поликлиники.

Успешная реализация проекта «Уп-
равление здоровьем» невозможна без 
активного участия в нём самих жителей. 
В округе постоянно проводятся профи-
лактические мероприятия,  в ходе кото-
рых специалисты объясняют людям, что 
своё здоровье надо поддерживать еже-
дневно, не откладывать на потом. При 
этом шебекинцы стали активнее инте-
ресоваться результатами обследований 
и чаще консультироваться с врачами. 

Мероприятия, проводимые за послед-
ние три года, уже дают положительные 
результаты. Продолжительность жизни в 
городском округе постепенно увеличи-
вается и составляет сейчас 73,6 года.

 Основной задачей в ближайшей перс-
пективе станет реализация комплексно-
го плана мероприятий по Концепции де-
мографического развития в рамках на-
ционального проекта «Демография». 

Продолжение на 3 стр.
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Чтобы жить комфортнее
Начало на 1-2 стр.
Для решения кадрового вопроса в ок-

руге реализуется комплекс мероприя-
тий  – это программа «Земский док-
тор», в рамках которой 9 врачей полу-
чили финансовую поддержку и приня-
ты на работу; с 2014 года заключено 38 
договоров на целевое обучение выпус-
кников школ; после обучения в орди-
натуре в текущем году будут приняты 
на работу врач-кардиолог и анестезио-
лог-реаниматолог; служебным жильем 
обеспечены 6 врачей.  Хочу поблагода-
рить всех  врачей и особенно специалис-
тов, которые откликнулись на наш при-
зыв и приехали в округ, остались здесь 
работать.

Спорт - это жизнь
Мы привыкли говорить: Шебекино 

- территория спорта. И это негромкие 
слова, потому что более 34 тысяч жите-
лей округа занимаются спортом и физ-
культурой. На территории округа дейс-
твует 324 спортивных объекта.

Мы продолжаем развивать спортив-
ные направления. Так, на базе плава-
тельного бассейна «Дельфин» органи-
зована школа «Аквазона», при Маслово-
пристанской школе открыта секция по 
чир-спорту и современному танцу. На 
базе 3-й школы города Шебекино будет 
открыто 2 спортивных класса по хоккею 
с шайбой.

С текущего года стартовал проект 
«Спорт – в каждый двор!». В округе 84 
дворовые и школьные спортивные пло-
щадки, из них 35 требуют ремонта. Од-
нако данных площадок для занятия физ-
культурой не достаточно. Необходимо 
строительство 10 спортивных площа-
док при школах, в микрорайонах горо-
да и сельской местности. В рамках об-
ластной программы «Развитие физичес-
кой культуры и спорта Белгородской об-
ласти» запланирован ремонт 26 спортив-
ных площадок в течение 5 лет. В теку-
щем году запланирован капитальный ре-
монт спортивной площадки при школе 
и детском саду в селе Большетроицкое. 
За счет средств муниципального бюдже-
та будет отремонтирована площадка по 
улице Железнодорожной в городе Шебе-
кино. В 2020 году планируем участие в 
федеральной программе по строительс-
тву 2 спортивных площадок при школах 
в селах Купино и Графовка. 

За прошлый год более 7 тысяч жите-
лей приняли участие в турнирах по фут-
болу, хоккею, волейболу, спортивных эс-
тафетах. Самым спортивным жителям 
округа мы вручили более 4 тысяч знаков 
отличия «ГТО».  По итогам года подго-
товлено 2 мастера спорта, 16 кандида-
тов в мастера спорта, 30 перворазряд-
ников. 9 шебекинцев стали чемпиона-
ми мира, Европы и России. 

Пропаганда здорового образа жизни, 
занятий физкультурой и спортом, учас-
тия всех желающих в массовых спортив-
ных мероприятиях останутся  и впредь 
приоритетными направлениями.

Образование как основа 
будущего развития

Сегодня в городском округе 29 детских 
садов, 38 школ, 6 учреждений дополни-
тельного образования. Обеспечена 100 
-процентная доступность детских садов 
для детей в возрасте от 3 до 7 лет. Более 40 
процентов детей младше трёх лет охваче-
ны дошкольным образованием. В рамках 
Национального проекта «Демография» к 
концу 2021 года мы полностью решим 
проблему нехватки дошкольных мест и 
обеспечим 100 процентную доступность 
дошкольных благ всем малышам до 3-х 
лет. Для этого планируем открыть в де-
тских садах ясельные группы для детей в 
возрасте от года до 3 лет и группы крат-
ковременного пребывания.

Инвестиции в общее образование поз-
волили увеличить долю школ, соответс-
твующих современным требованиям обу-
чения до 66 процентов (25 школ из 38). 

Известно, что образование – сфера до-
статочно консервативная. Но темп сов-
ременного мира таков, что оно не может 
больше отставать от жизни. Шебекинский 
округ должен войти в пятёрку лучших в 
области по числу призёров олимпиад. 

Вдвое, по сравнению с 2017 годом, 
увеличилось количество обучающихся, 
получивших 90 и более баллов на еди-
ном государственном экзамене по хи-
мии, обществознанию, истории и био-
логии. Почти 98 процентов выпускни-
ков подтвердили базовые знания по 
математике. Стобальный результат по 
русскому языку получили 2 ученика из 
гимназии-интерната и школы №1. Фе-
деральные медали «За особые успехи в 
учении» вручены 55 выпускникам школ. 
83% выпускников поступили в ВУЗы.

Хочу поблагодарить всех работни-
ков образования, которые, как правило, 
после работы во внеурочное время оста-
ются, отдают очень много сил, времени, 
своего труда для того, чтобы подгото-
вить ученика к амбициозным целям.

Нужно готовить детей к цифровиза-
ции общества. Наш опыт изучения луч-
ших школ мира показывает, как важно 
развивать навыки будущего, стимули-
ровать любознательность, критическое 
мышление, знание языков и воспитание 
лидерских качеств. Мы будем помогать 
учителям переходить на эти програм-
мы. Для этого не менее 50 процентов 
педагогических работников школ бу-
дет вовлечено в национальную систе-
му профессионального роста. Уже в те-
кущем году в трёх школах (Большетро-
ицкой, Муромской и школе  № 4 г. Ше-
бекино) округа планируется внедрение 
целевой модели цифровой образова-
тельной среды. 

Губернатор области анонсировал 
проект «Доброжелательная школа», ко-
торый должен помочь сформировать во 
всех школах региона доброжелательную, 
комфортную и благоприятную среду для 
детей, их родителей и педагогов. В бли-
жайшее время проект вынесут на широ-
кое обсуждение, а затем его рассмот-
рят на заседании областного правитель-
ства. Мы готовы участвовать в его реа-
лизации.

Качество школьного питания явля-
ется залогом детского здоровья. С 1 
сентября текущего года как пилотный 
проект планируем организовать пита-
ние школьников по принципу «Шведс-
кий стол» в школе №3 города Шебеки-
но, а в Масловопристанской школе бу-
дет запущен проект по внедрению в пи-
тание школьников блюд русской нацио-
нальной кухни. 

В фокусе нашего внимания и детские 
школы искусств. В 5 раз больше детей 
должны участвовать в творческих ме-
роприятиях. Для этого будет проведен 
капитальный ремонт музыкальной шко-
лы в городе Шебекино и Масловопри-
станской школы искусств (2020 год), Но-
вотаволжанская школа после капиталь-
ного ремонта объединит и музыкальную. 
Таким образом, задача по ремонту 90% 
школ искусств, поставленная Президен-
том, будет выполнена в 2020 году. 

В округе работает 6 организаций до-
полнительного образования, в которых 
занимается более 4 тысяч (4041) детей, 
что составляет 93% от их общего коли-
чества. Задача, поставленная нацио-
нальным проектом -  94 процента к 2021 
году. Мы близки к её выполнению. По 
итогам 2018 года ДЮЦ «Атлант» стал по-
бедителем Всероссийского смотра-кон-
курса на лучшую организацию работы 
среди организаций дополнительного 
образования физкультурно-спортив-
ной направленности. 

Высоких результатов добились обуча-
ющиеся ДЮЦ «Развитие». Общее коли-
чество призовых мест, полученных де-
тьми, увеличилось на треть и состави-
ло 484.

Учитывая социальную значимость 
развития дополнительного образования 
детей, в округе необходимо сделать ак-
цент на развитие технического творчес-

тва детей, освоение инженерно-техни-
ческих компетенций, в том числе робо-
тотехники. 

Необходимо развитие кадрового по-
тенциала дополнительного образования 
детей, сети базовых площадок и объеди-
нений научно-технического творчест-
ва, в том числе робототехники, развитие 
проекта «JuniorSkills». Для этого на базе 
агроремесленного техникума предлагаю 
создать детский технопарк, как методи-
ческий и методологический центр ин-
женерного творчества, который позво-
лит расширить сеть общеобразователь-
ных организаций с техническим и тех-
нологическим профилем.

Образование – это, прежде всего, 
привязка к рынку труда. Мы качест-
венно меняем систему профобразова-
ния, увеличив целевой набор на 25 % 
для студентов техникумов с гаранти-
рованным трудоустройством на пред-
приятиях округа. Что это значит? Это 
значит, что молодой человек приходит 
в техникум и уже понимает: где, как, на 
каком оборудовании он будет работать, 
сколько он будет получать и какие у не-
го перспективы.

Новую профессию для обучения спе-
циалиста-робототехника открыли в аг-
роремесленном техникуме. Мы подпи-
сали соглашения между администраци-
ей округа, предприятиями и технику-
мом о подготовке профессиональных 
кадров. Есть специалисты, которые бу-
дут востребованы всегда.

В связи с реализуемыми мероприя-
тиями по популяризации рабочих про-
фессий за последние два года наблюда-
лось увеличение количества выпускни-
ков 9 классов, поступающих в технику-
мы. Основной моделью профессиональ-
ного обучения в округе, предусматрива-
ющей совмещение теоретической под-
готовки с практическим обучением на 
предприятии, является модель дуально-
го обучения. В настоящее время в дуаль-
ной системе обучаются более 900 сту-
дентов.  В августе текущего года на ба-
зе предприятия «Промзапчасть» будет 
создан инжиниринговый центр, кото-
рый обеспечит повышение квалифика-
ции специалистов для промышленнос-
ти округа. 

И еще раз хочу подчеркнуть, что са-
мое главное наше богатство и достоя-
ние - это люди. Так, в образовательных 
организациях Шебекинского городского 
округа работает 38 «Отличников просве-
щения», 165 Почетных работников об-
щего образования. Звание «Заслужен-
ный учитель Российской Федерации» 
имеют 27 педагогов, из них продолжа-
ют трудовую деятельность в образова-
тельных организациях 4 человека.

Наша молодёжь 
неравнодушная

У нас замечательная и активная мо-
лодёжь. В течение года около 15 тысяч 
подростков и молодых людей приняли 
участие в 250 молодёжных мероприяти-
ях. Наша молодёжь приняла участие в 
региональном образовательном форуме 
«Чайка». Это был конкурс проектов. Ре-
бята представляли свои идеи или меч-
ты, что-то доброе для людей. Фуникова 
Анастасия за проектную идею «Азбука 
Белогорья» стала победителем и обла-
дателем гранта.  7 молодых активистов 
из 17 стали стипендиатами главы окру-
га за выдвижение социально-ориенти-
рованных проектных идей, направлен-
нын на здоровьесбережение, развитие 
добровольчества, творчества, благоуст-
ройства. Предложенные мечты будут ре-
ализованы на территории округа. 

2018 год был объявлен Годом доб-
ровольца и волонтёра. Сейчас сложно 
представить хоть одно крупное собы-
тие, которое проходит без волонтёров. 
Молодёжь помогает ветеранам на дому, 
сотрудничает с общественными органи-
зациями старшего поколения, участвует 
в проведении культурно-массовых ме-
роприятий. То, что было проделано — 

это очень серьёзная работа. За что важ-
но поблагодарить всех неравнодушных 
участников. Они это делают не за какие-
то ценности или меркантильные вещи, 
а просто по велению сердца.

Активно расширяем 
культурное пространство

2018 год ознаменован яркими собы-
тиями в культурной жизни округа. Де-
сятилетию детства, Году детского чте-
ния, празднованию 90-летия образо-
вания Шебекинского района и 80-ле-
тия города Шебекино и другим памят-
ным датам  были приурочены значимые 
культурные мероприятия. Многообра-
зие культуры отразилось в проведении 
28 значимых событийных фестивалях 
и конкурсах. За 2018 год культурно-до-
суговыми учреждениями округа прове-
дено более 12 тысяч мероприятий, ко-
торые посетили более миллиона чело-
век. Увеличилось число клубных форми-
рований до 674 и количество участни-
ков в них составляет более 9 тысяч че-
ловек, что свидетельствует о наращива-
нии творческого и инновационного по-
тенциала. 38 коллективов округа име-
ют почётное звание «Народный». За год 
принято участие в 409 конкурсах, при-
суждено 722 призовых места, в том чис-
ле 176 международного и всероссийско-
го уровня. Народный коллектив «Раздо-
лье» стал лауреатом 2 степени финаль-
ного этапа Всероссийского фестиваля 
хоровых коллективов народного испол-
нительства ЦФО.

В планах текущего года - приобрете-
ние передвижного многофункциональ-
ного культурного центра (автоклуба) сто-
имостью более 5 миллионов рублей для 
обеспечения услугами учреждений куль-
туры  населённых пунктов без стационар-
ного культурного обслуживания. В рам-
ках партийного проекта «Культура малой 
родины»: укрепить материально-техни-
ческую базу Новотаволжанского Центра 
культурного развития, продолжить раз-
вивать уже в сельских территориях та-
кие проекты, как единое информацион-
ное пространство «Культурный регион» и 
«Виртуальный концертный зал».

Социальная поддержка
Многообразие форм социальной под-

держки граждан позволяет осуществлять 
заботу о тех, кто в ней нуждается. На тер-
ритории Шебекинского городского округа 
постоянно проводится работа с социаль-
но незащищённой категорией граждан. 
Сумма финансирования социальной под-
держки за 2018 год составила 405 милли-
онов рублей.  Более 20 тысяч шебекинцев 
получают меры социальной поддержки, в 
том числе 410 граждан пожилого возрас-
та и инвалидов получают социальное об-
служивание на дому. В настоящее время 
для данной категории граждан проводит-
ся работа по обеспечению их приёмника-
ми цифрового телевещания.

Важно слышать людей                         
и поддерживать их 
инициативы

Создание условий для активного учас-
тия жителей в жизни общества и в приня-
тии решений по вопросам местного зна-
чения является одним из важнейших ме-
ханизмов создания округа комфорта. В 
настоящее время на территории округа 
сформированы предпосылки для созда-
ния сети общественного самоуправления. 
Сформировано 151 территориальное об-
щественное самоуправление, объединя-
ющее более 15 тысяч человек. Кроме то-
го, осуществляют свою деятельность 34 
председателя уличных комитетов. Поми-
мо них действуют 52 некоммерческие ор-
ганизации, которые также организуют лю-
дей для самостоятельного решения раз-
личных проблем, обеспечивают обратную 
связь с органами власти.

Продолжение на 4 стр.
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Чтобы жить комфортнее
Начало на 1-3 стр.
Самостоятельность и инициати-

вы населения, направленные на реше-
ние жизненно важных задач, нуждают-
ся в организационной и методической 
поддержке со стороны муниципалите-
та. Для этого разработана программа 
«Развитие общественного самоуправ-
ления на территории округа», которая 
будет вынесена на рассмотрение Сове-
та депутатов.

Активное вовлечение наших жите-
лей в созидательную деятельность ста-
ло возможным благодаря развитию со-
циальных коммуникаций. Прежде все-
го именно различные виды социальных 
сетей дают возможность узнать о пер-
воочередных проблемах жителей в ре-
жиме реального времени. Мой аккаунт в 
сетях позволяет информировать о важ-
ных мероприятиях в округе, вести диа-
лог и поддерживать обратную связь, 
оперативно реагировать на ход разви-
тия ситуации.

В то же время мы отдаем себе отчет 
в том, что живое общение нельзя заме-
нить виртуальным. Проведено более 100 
встреч с жителями, уже традиционны-
ми стали ежемесячные встречи в сель-
ских территориях. 

Экология в центре внимания
Одним из основных моментов фор-

мирования комфортной среды для 
жизни человека является благоприят-
ная экологическая обстановка, которая 
в округе оценивается как стабильная. 
Но, несмотря на некоторые позитивные 
результаты, многие проблемы в сфере 
экологии остаются актуальными, и мы 
не уклоняемся от их решения.

С привлечением жителей, ТОС, хо-
зяйствующих субъектов и работников 
бюджетной сферы в рамках субботников 
приводим в порядок территорию окру-
га. За год в округе обустроено более 100 
колодцев и благоустроено 3 родника в 
селах Булановка, Ржевка и хутор Гремя-
чий. В планах на текущий год - очист-
ка, дезинфекция и благоустройство 50 
колодцев.

В целях улучшения экологического 
состояния водоёмов Шебекинский го-
родской округ планирует участие в фе-
деральной программе «Развитие водо-
хозяйственного комплекса на терри-
тории Белгородской области», которая 
предполагает расчистку устьев и русел 
рек от зарослей, камышей и уборку бе-
реговой линии от мусора.

В рамках программы «Зелёная столи-
ца» в прошедшем году на территории 
района высажено 332 га зелёных насаж-
дений, в том числе 50 гектаров дубрав. 
Проведены масштабные работы по по-
садке крымской сосны в городском пар-
ке. На 11 участках было высажено около 
6 тысяч штук сосны. Данная работа будет 
продолжена. В этом году предстоит выса-
дить лесных культур на площади 332 га.

В ЗАО «Завод Премиксов №1» разра-
ботан и реализуется план мероприятий 
по охране окружающей среды. В рамках 
плана предприятием введены в эксплу-
атацию очистные сооружения. Уже фун-
кционируют все стадии очистки. Кро-
ме того, проведены работы по очистке 
от промышленных стоков полей филь-
трации. Земли, находящиеся под поля-
ми фильтрации, планируется рекульти-
вировать с высадкой деревьев на пло-
щади 7,5 га.

Вовлечение в хозяйственный оборот 
неиспользуемого или неэффективно ис-
пользуемого имущества – важная тема. 
На территории округа более 30 ветхих 
и неиспользуемых объектов, 6 из кото-
рых частные, а 19 бесхозяйные. Пред-
лагаем привести в соответствие с сани-
тарно-экологическими нормами забро-
шенные, неиспользуемые объекты с за-
хламлённой и замусоренной территори-
ей. На их месте нужно будет произвес-
ти рекультивацию и высадить деревья 
и кустарники.

Организация системы сбора и выво-

за мусора должна стать приоритетом в 
этом году.  Проторговано приобретение 
8 единиц специализированной техни-
ки. На территории Масловой Приста-
ни будет реализован пилотный проект 
по раздельному сбору мусора. Для это-
го приобретаем контейнеры для разде-
льного сбора мусора и индивидуальные 
контейнеры для частных домовладений. 
Будет пересмотрено размещение кон-
тейнеров внутри дворов многоквартир-
ных домов. Содержание контейнерных 
площадок многоквартирных домов бу-
дет передано управляющим компани-
ям. Существующая система диспетче-
ризации будет дополнена видеорегист-
рацией. Округ постепенно перейдёт на 
раздельный сбор твёрдых коммуналь-
ных отходов: макулатура, пластик, стек-
ло. Запланированные мероприятия по 
повышению качества оказания услуг по 
сбору, транспортированию и захороне-
нию ТКО позволят улучшить эстетичес-
кий вид территории городского округа, 
повысить культуру населения в сфере 
обращения с отходами.

Идём к цифровизации
Один из мегатрендов планетарного 

развития – цифровизация всех аспектов 
деятельности человека. Мы также адапти-
руемся к этой новой реальности. 

Продолжится реализация проекта по 
устранению цифрового неравенства. В 
прошлом году запущено в эксплуатацию 
8 ТД Wi-Fi, на этапе строительства 9 ТД 
Wi-Fi (общий план строительства ВОЛС по 
району 30 км). 

В населённых пунктах с малой плотнос-
тью или сложным рельефом начата рабо-
та по построению инфраструктуры сото-
вой связи. В текущем году село Середа ста-
нет пилотным. 

Для родителей и учителей планирует-
ся запустить электронный ресурс «Вирту-
альная школа», который позволит отсле-
живать успеваемость ребенка и питание, 
оптимизировать процесс формирования 
образовательной отчётности, внедрить 
систему электронного документооборо-
та. Также данный ресурс позволит авто-
матизировать оформление медицинских 
справок в детский сад и школу. Внедре-
ние «Виртуальной школы» позволит сэко-
номить время. 

Реализация проекта «Культурный ре-
гион» также способствует повышению до-
ступности культурного продукта для ши-
роких слоёв населения. Через эту автома-
тизированную информационную систему 
шебекинцы узнают о планируемых мероп-
риятиях, предоставляемые учреждения-
ми культуры. Мы должны пойти дальше и 
предоставить возможность оплаты услуг 
в электронном виде.

Большое количество обращений пос-
тупает на качество работы управляющих 
компаний. Для оперативного реагирова-
ния на обращения жителей будет внедрён 
электронный ресурс по автоматизации 
деятельности управляющих компаний. 
С его помощью у жителей появится воз-
можность в онлайн-режиме подать заяв-
ку, направить обращение, передать пока-
зания счетчиков.

Вышеперечисленные мероприятия поз-
волят увеличить цифровую грамотность 
населения округа до 85% к 2021 году.

Будем ездить                             
по хорошим дорогам

Большое внимание уделяется развитию 
общественного транспорта, который в 
прошлом году перевёз более 6 милли-
онов пассажиров. В округе обслужива-
ется 39 маршрутов регулярных перево-
зок, на которых задействовано 105 ав-
тобусов. Весь подвижной состав обору-
дован системой ГЛОНАСС. 

Важнейшим вопросом остается обес-
печение безопасности перевозок пас-
сажиров и детей автобусами. Для это-
го нам необходим диспетчерский центр 
мониторинга и диспетчеризации транс-
портных средств, перевозящих пасса-

жиров, включая детей, на базе Единой 
диспетчерской службы. В текущем году 
мы эту работу должны завершить.

Заработало приложение для мобиль-
ных устройств «Умный транспорт». В 
онлайн режиме можно отследить дви-
жение городских маршрутов, что удоб-
но для планирования поездки. Предла-
гаю пойти дальше - внедрить систему 
на территории всего округа. 

В конце 2018 года все маршрутные 
автобусы города Шебекино были обору-
дованы терминалами безналичной оп-
латы, что улучшило качество обслужи-
вания городского населения. 

Темпы роста автомобилизации и но-
вых микрорайонов ИЖС, плотность ис-
торической застройки, изношенность 
дорожного полотна – это далеко не все 
причины, требующие ежедневного вни-
мания к проблеме ремонта и строитель-
ства новых дорог. В 2018 году построено 
более 15 км, в том числе в микрорайонах 
ИЖС 5 км, отремонтировано около 61 км 
существующей сети. Общий объём вы-
деленных на дорожные работы средств 
составил 479 млн рублей. Одним из зна-
чимых объектов стал капитальный ре-
монт дороги Вознесеновка-Короча про-
тяженностью 32 км с благоустройством 
прилегающей территории. В целях улуч-
шения состояния муниципальной улич-
но-дорожной сети новый облик обрели 
34 улицы города и сёл. 

В 2019 году на ремонт улично-дорож-
ной сети предусматривается 659 млн 
рублей. В планах текущего года - капи-
тальный ремонт около 59 километров 
дорог и мостов через реку Нежеголь по 
улице Октябрьская в городе Шебекино 
и через реку Корень Чураевское направ-
ление. В том числе в рамках националь-
ного проекта «Безопасные и качествен-
ные дороги» будет отремонтировано 4 
улицы в городе (Мочалина, Петровско-
го, Пионеров, Матросова), а также улица 
Гражданская в селе Новая Таволжанка и 
улица Ушакова в селе Архангельское. 

Губернатором Белгородской облас-
ти поставлена задача вместе с ремон-
том дорожного полотна приводить в по-
рядок и прилегающую территорию: ме-
нять инженерные сети, прокладывать 
тротуары, высаживать деревья и кустар-
ники, обновлять фасады и заборы част-
ных домов. Подобные стандарты внед-
ряются и на территории района. В ком-
плексе с капитальным ремонтом будет 
выполняться покраска и замена забо-
ров, штакетников, а также устройство 
подъездов с твёрдым покрытием к до-
мовладениям.

С целью повышения уровня безопас-
ности предусмотрена установка новых 
светофоров в районе улицы Харьковс-
кой и микрорайоне Титовка, дорожных 
знаков, ограждений безопасности и ис-
кусственных дорожных неровностей, а 
также строительство тротуаров. 

Разработан новый шебекинский стан-
дарт к остановочным комплексам, кото-
рый приспособлен к условиям городс-
кой среды. Остановка отличается повы-
шенной вместимостью, долговечностью, 
безопасностью и эстетичным внешним 
видом, оборудованая электронным таб-
ло. В текущем году приступим в городе к 
замене остановочных комплексов.  

Белгородская область стала первым 
в Центральной России регионом, в ко-
тором простимулируют переход на га-
зомоторное топливо не только личных 
авто, но и спецтранспорта - от сельско-
хозяйственных машин до коммуналь-
ной техники. Пилотный проект разви-
тия рынка газомоторного топлива стар-
тует в Белгородской области уже в ны-
нешнем году. Для этого нам надо пост-
роить не менее 4 АГЗС. Уверен, что все 
они будут востребованы.

Решаем жилищный вопрос
Ежегодно в округе вводится более 63 ты-

сяч квадратных метров жилья. По ито-
гам 2018 года обеспеченность жильём 
на 1 жителя округа составила 27,9 кв. 

метра. Построено и введено в эксплуа-
тацию 577 домов, в том числе 221 дом в 
сельской местности. 

В планах на текущий год ввести бо-
лее 65 тысяч квадратных метров  жилья, 
обеспечить жильём 79 детей-сирот, за-
вершить переселение 63 граждан из ава-
рийного жилья, предоставить субсидии 
для приобретения жилых помещений 
3 ветеранам Великой Отечественной 
войны и 2 ветеранам боевых действий, 
а также социальные выплаты 5 молодым 
семьям, из которых 3-многодетные. 

При строительстве индивидуального 
жилья застройщик сталкивается с мно-
жеством проблем, начиная от выбора зе-
мельного участка, подведения инженер-
ных сетей, а самое главное - кто выпол-
нит все виды работ. Белгородская ипо-
течная корпорация запустит в 2019 году 
проект по внедрению смарт-контрактов 
- договоров, заключаемых в электронной 
форме, для упрощения процедуры офор-
мления документов при строительстве 
частных домов. Планируется, что сервис 
по заключению смарт-контрактов будет 
реализован через портал государствен-
ных услуг. На первом этапе проекта за-
работает механизм по заключению юри-
дически значимых договоров на приоб-
ретение земельных участков. В дальней-
шем планируется расширить спектр ус-
луг, которые будут оказываться в режи-
ме онлайн по вопросам индивидуально-
го жилищного строительства. 

В текущем году для быстрого поис-
ка специализированной техники пред-
лагаю внедрить электронный сервис 
«СтройТакси» - все виды спецтехники 
по единому номеру.

Проводятся мероприятия по транс-
формации садоводческого массива  
«Лесное» (в районе 26 километра авто-
дороги Шебекино-Белгород) для инди-
видуального жилищного строительства. 
Согласно проекту планировки террито-
рии, планируется организовать 81 зе-
мельный участок для ИЖС. Белгородс-
кая ипотечная корпорация (БИК) про-
изводит покупку земельных участков в 
садоводческом товариществе «Лесное» 
Шебекинского городского округа Бел-
городской области либо предлагает ва-
рианты обмена на земельные участки 
на территории Белгородской области 
без дополнительных доплат за участок 
большей площадью.

В прошедшем году в городе Шебе-
кино стартовал областной проект «Но-
вая жизнь» – это современное комфор-
тное жилье для молодых специалистов. 
Уже этим летом ключи от своих квар-
тир получат 92 семьи. Застройка 2 до-
мов в городе Шебекино начата в районе 
улицы Шолохова. Предприятие «Гофро-
тара-Шебекино» также участвует в реа-
лизации проекта, приобретая жилье для 
своих специалистов. Данная инициати-
ва направлена на создание условий для 
привлечения высококвалифицирован-
ных кадров. Реализация данного про-
екта будет продолжена. Предлагаю ру-
ководителям предприятий и организа-
ций взять этот опыт в работе с кадро-
вым потенциалом.

В прошедшем году обеспечены 
жильём 24 семьи. 22 квартиры предо-
ставлено детям-сиротам. 39 семей бу-
дет расселено из ветхого жилья. Госу-
дарственные жилищные сертификаты 
получили 12 человек.

Продолжаем строить
Построено и капитально отремонти-

ровано 10 объектов на сумму около 300 
миллионов рублей. Построены 2 объекта 
здравоохранения  -  амбулатория в по-
селке Маслова Пристань и ФАП в селе 
Артельное. Капитально отремонтиро-
ван 1-й этаж поликлиники Шебекинс-
кой ЦРБ и госпиталь для ветеранов вой-
ны в селе Новая Таволжанка, 2 школы, 4 
детских сада, Купинский сельский дом 
культуры. Все это позволило увеличить 
доступность и качество услуг.

Окончание на 5 стр.
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Чтобы жить комфортнее
Начало на 1-4 стр.
В планах текущего года - открытие 

оздоровительно-культурного центра в 
микрорайоне мелкомбината, капиталь-
ный ремонт ЗАГСа, детских садов №10 
в городе Шебекино и посёлке Батрац-
кая Дача, 2 школ в селе Новая Таволжан-
ка и искусств в городе Шебекино, а так-
же строительство Дома культуры в селе 
Красная Поляна и объектов водоотведе-
ния в селе Новая Таволжанка.

Наряду со строительством нового жи-
лья в городе ведётся планомерная ра-
бота по ремонту имеющегося жилого 
фонда. За 2018 год отремонтировано 17 
многоквартирных домов общей площа-
дью 62 тысячи квадратных метров. Об-
щие инвестиции в жильё горожан соста-
вили 89 миллионов рублей. Почти 3000 
шебекинцев смогли улучшить свои ус-
ловия проживания. Приведены в над-
лежащее состояние подъезды, крыши, 
фасады, системы отопления, электро- 
и водоснабжения. 

В 2019 году запланировано отремон-
тировать 13 многоквартирных домов 
общей площадью более 55 тысяч квад-
ратных метров.

Благоустраиваемся дальше
Современные общественные про-

странства – это тренд к повышению ка-
чества повседневной жизни.

Благодаря поддержке Правительства 
Белгородской области в рамках про-
граммы «Комфортная городская сре-
да» приступаем к масштабному ремон-
ту дворовых территорий в городе Шебе-
кино, посёлке Маслова Пристань и селе 
Белянка. В 2019 году на эти цели выде-
лены средства в размере 97 млн рублей. 
В текущем году будут отремонтированы 
11 дворов и внутриквартальных проез-
дов. Все это непосредственно коснется 
более 1000 шебекинцев. В соответствии 
со стандартом уличного благоустройс-
тва во дворах появятся новые детские 
и спортивные игровые комплексы, зо-
ны отдыха для пожилых горожан, цвет-
ники и зеленые насаждения.

Одним из основных элементов рек-
реационно-досуговой зоны станет Парк 
Поколений. Проект направлен на сохра-
нение исторической памяти для гря-
дущих поколений. Нами запланирова-
но создание парка с элементами исто-
рической уличной экспозиции времён 
19-20 веков. Проект позволит подчерк-
нуть уникальность и самобытность Ше-
бекинского городского округа и внести 
свой вклад в создание благоприятного 
имиджа Шебекино. 

С текущего года займёмся благоус-
тройством общественных территорий 
возле Дворца культуры в городе Ше-
бекино, общественной зоны возле Ку-
пинского Дома культуры и в центре се-
ла Новая Таволжанка, сквера в райо-
не памятника в посёлке Маслова При-
стань. На вышеперечисленные мероп-
риятия будет направлено более 64 мил-
лионов рублей.

Приступим к комплексному благоус-
тройству посёлка Батрацкая Дача. Ком-
плексный подход позволяет наиболее 
полно и в то же время детально охва-
тить весь объём проблем, решение ко-
торых может обеспечить комфортные 
условия для проживания, отдыха и вре-
мяпровождения всего населения. К этим 
условиям относятся благоустроенная 
общественная территория, территория 
многоквартирных домов, улицы, зелё-
ные насаждения, дороги, инженерные 
сети, тротуарные и велосипедные до-
рожки, расчистка пруда и обустройс-
тво пляжа. На эти цели будет направ-
лено около 100 миллионов рублей вне-
бюджетных средств.

В Шебекинском городском округе 
очень богатый природный потенциал на 
фоне достаточно высокого уровня урба-
низации. Очень популярен среди жите-
лей не только округа, области, но и Рос-
сии туризм на природе. Начиная с вес-

ны берега рек заполнены палатками, а 
на базах отдыха отсутствуют свободные 
места. В этой связи на первый план вы-
ходит сохранение идентичности терри-
тории, её природного и историко-куль-
турного своеобразия. 

В прошлом году приступили к очист-
ке прибрежной территории реки Неже-
голь вдоль улицы 50 лет Октября. Произ-
ведена вырубка аварийных деревьев, по-
росли, камыша, завезён песок. В текущем 
году планируется продолжить очистку 
прибрежной территории до подвесного 
моста, обустроить зону отдыха. Наряду с 
центральной прибрежной территорией 
начались работы по очистке берега реки 
в машзаводском микрорайоне. 

Для завершения работ в марте 2019 
года подана заявка на участие в феде-
ральном конкурсе «Малые города Рос-
сии». На обновлённой набережной бу-
дут располагаться ландшафтный парк, 
смотровая площадка, детский городок, 
спортивная зона, лесопарк. Также про-
ект предполагает благоустройство го-
родского пляжа. Победа в конкурсе поз-
волит привлечь дополнительно 80 млн 
рублей федеральных средств. 

Формирование комфортной среды 
для создания творческой атмосферы в 
округе – это, на мой взгляд, главная за-
дача. Ведь именно в подходящей обста-
новке и рождаются «великие» идеи, вы-
ходят в свет инновационные проекты.

Вместе лучше всё получится 

Сегодня у нас есть результаты, есть 
движение вперёд. Об этом говорят 
цифры. И за каждой конкретной циф-
рой – реальное дело. 

Как видите, 2019 год для всей стра-
ны, области и округа в том числе,  ста-
нет новым, очередным этапом разви-
тия. Основными инструментами дости-
жения поставленных задач, ускоренно-
го и результативного развития экономи-
ки являются программно-целевой, про-
ектный и бережливый методы управле-
ния округом. Реализация главных стра-
тегических документов в округе в 2019 
году будет обеспечена выполнением 11 
муниципальных программ, а также стра-
тегии социально-экономического разви-
тия, положения которых соответствуют 
тем программным направлениям, кото-
рые определены Президентом Россий-
ской Федерации и Правительством об-
ласти по экономической модернизации, 
обеспечению устойчивого развития эко-
номики и социальной стабильности. 

Хочу поблагодарить всех, кто внёс 
свой вклад в успехи социально-эконо-
мического развития Шебекинского го-
родского округа. Благодарю всех жите-
лей за творческий труд и от всей ду-
ши желаю крепкого здоровья, успехов 
в нашей общей работе.

С обязательным учётом 
предложений шебекинцев

Отчёт главы администрации Шебе-
кинского городского округа обсуждался 
с большой заинтересованностью. Вла-
димир Николаевич Жданов ответил на 
многие злободневные вопросы, волну-
ющие шебекинцев.

Депутат Александр Владимирович Ба-
бичев, дав положительную оценку все-
му тому, что делается по благоустройс-
тву и планируется на перспективу, обра-
тил внимание на острую необходимость 
строительства коллектора и локальных 
очистных сооружений в мелзаводском 
микрорайоне Шебекино, чтобы качест-
венно очищались все хозяйственно-бы-
товые стоки и не загрязнялась река Не-
жеголь. Владимир Николаевич Жданов 
согласился, что эту назревшую пробле-
му обязательно нужно решать. Для это-
го в текущем году будет разработана не-
обходимая проектно-сметная докумен-
тация,  чтобы в 2020-2021 годах можно 
было произвести масштабную реконс-
трукцию очистных сооружений.

Жительница Шебекино Юлия Васи-
льевна Куценко подняла вопрос о даль-
нейшей судьбе промышленных площа-
док Ржевского сахзавода и бывшего Ше-
бекинского химического завода. Руково-
дитель округа сообщил, что территория 
бывшего сахзавода во Ржевке будет ре-
культивирована, приведена  в порядок, 
прорабатывается вопрос о создании здесь 
экологически чистых производств, в час-
тности, реализации проекта по выращи-
ванию голубики. Что касается площадки 
бывшего химзавода, то, по достигнутой 
договорённости, собственники располо-
женных здесь старых производственных 
зданий вскоре снесут их, и поскольку зем-
ля под ними принадлежит муниципали-
тету, тут в течение  ближайших полутора 
лет намечено создать зелёную парковую 
зону для прогулок с размещением торго-
вых и сервисных объектов малого бизне-
са. Сейчас идёт подготовка архитектурно-
планировочных решений. 

Депутат Владимир Иванович Рудоман 
задал вопрос о перспективах восстанов-
ления детского оздоровительного лагеря 
«Костёр» в Титовском бору Шебекино и 
дальнейшем использовании  банно-оздо-
ровительного комплекса по улице Фрун-
зе. Владимир Николаевич Жданов отве-
тил, что в настоящее время ведутся пе-
реговоры с инвесторами, которые могут 
вложить средства в строительство на мес-
те лагеря «Костёр»  современного сана-
тория. Если говорить о бывшей бане, то 
её здание, находящееся в частной собс-
твенности и уже пришедшее в аварийное 
состояние, будет в ближайшее время де-
монтировано. Здесь появится сквер и бу-
дут обустроены автомобильные парков-
ки. Также в Шебекино будет построен но-
вый банно-оздоровительный комплекс. 

Почётный гражданин Шебекинского 
района и города Шебекино, депутат Ва-
силий Петрович Алтухов отметил, что 
за последнее время ситуация в местном 
здравоохранении заметно изменилась к 
лучшему, стало меньше очередей в поли-
клинике, отремонтированы многие лечеб-
ные учреждения и оснащены новым обо-
рудованием. Но вместе с тем до сих пор не 
построен давно необходимый корпус для 
инфекционного отделения и не заверше-
но благоустройство территории централь-
ной районной больницы. Глава админист-
рации округа сказал, что районные власти 
разделяют эту озабоченность и приложат 
все усилия для скорейшего решения на-
зревших вопросов. Было принято и пред-
ложение председателя Шебекинского Со-
юза офицеров, заместителя председателя 
местного отделения общественной орга-
низации «Союз Чернобыль» Леонтия Ва-
сильевича Санькова о том, что участники 
ликвидации последствий аварии на ЧАЭС 
должны иметь более широкие возможнос-
ти для прохождения лечения в областном 
госпитале для ветеранов войны, админис-
трация округа уже направила в региональ-
ный департамент здравоохранения пись-
мо с ходатайством по увеличению квоты 
для оздоровления шебекинцев.

Отвечая в завершение встречи на вопрос 
ветерана Великой Отечественной войны  
Ивана Герасимовича Евсюкова о морально-
психологической обстановке в районе, гла-
ва администрации Шебекинского городс-
кого округа Владимир Николаевич Жданов 
отметил, что неравнодушные шебекинцы 
хотят перемен к лучшему, открыто участ-
вуют в обсуждении актуальных проблем, у 
людей есть желание участвовать в управ-
лении округом, в реализации многих по-
лезных проектов. Настроение, если одним 
словом, «боевое». И местные власти всег-
да открыты для диалога с населением, для 
них важно слышать людей. Планы по даль-
нейшему социально-экономическому раз-
витию округа формируются сегодня с обя-
зательным и максимальным  учётом пред-
ложений, инициатив, мнений и интересов 
шебекинцев. По-другому нельзя. Вместе, 
общими усилиями у нас получится сделать 
больше и лучше на благо земляков.

Подготовил Юрий ТРОФИМОВ       

Идут «Тропою предков» 
Продолжается реализация проекта 

«Создание интерактивного пространс-
тва для сохранения исторической па-
мяти и изучения культурного наследия 
Чураевского сельского поселения Ше-
бекинского городского округа («Тро-
пою предков»)».

За первый квартал текущего года в 
рамках реализации проекта было сде-
лано немало. 

На базе Крапивенского сельского 
Дома культуры был создан и функци-
онирует волонтёрский краеведческий 
клуб «Истоки». 

Специалистами Крапивенской 
сельской библиотеки для подростков 
и молодёжи были проведены истори-
ческий час «Если бы камни могли го-
ворить» и тематическая программа 
«Имена земляков в книгу памяти пи-
шем». 

В Никольском сельском Доме куль-
туры для детей был проведён истори-
ческий час «Если бы камни могли го-
ворить».

Всего за период с января по март 
было проведено два мероприятия, на 
которых присутствовало 65 человек.

Бережно сохраняя 
Боткинское наследие

В Шебекинском городском округе  
реализуется проект «Создание интер-
активного пространства для популяри-
зации исторического и культурного на-
следия семьи Боткиных на территории 
Новотаволжанского сельского поселе-
ния Шебекинского района».

 С января по март 2019 года было 
проведено два мероприятия, на которых 
присутствовало пятьдесят человек. 

На базе Новотаволжанского Цент-
ра культурного развития продолжает 
свою работу школа бального танца под 
руководством Л. М. Колесниковой. 

Сотрудниками Архангельского сель-
ского Дома культуры был проведён ве-
чер поэзии «В бору, как в большом по-
лушалке, село Таволжанка стоит».

Сотрудниками Центральной район-
ной библиотеки для обучающихся Но-
вотаволжанской общеобразователь-
ной школы проведен час истории «Бот-
кины в России». 

Продолжается сбор экспонатов для 
формирования фонда музея Боткиных. 
На сегодняшний день музей насчиты-
вает тринадцать экспонатов.

Разработан и включён в перечень 
районных экскурсионных туристичес-
ких маршрутов историко-познаватель-
ный маршрут по территории Новота-
волжанского и Муромского сельских 
поселений. Туристический экскурси-
онный маршрут  проходит по террито-
рии Новотаволжанского и Муромского 
сельских поселений с посещением па-
мятника истории «Новотаволжанский 
сахарный завод», исторических объек-
тов, относящихся к династии Боткиных, 
Новотаволжанской модельной библио-
теки, сельского кластера села Муром 
(Парк Семьи, школа, Центр культурно-
го развития, детский сад, памятник во-
инской славы), памятника истории и 
культуры Свято-Троицкого храма.

Зрелищно-событийный праздник 
«Боткинская осень» внесён в Фестиваль-
ный календарь Белгородской области.

Межрайпрокуратура 
проведёт «горячую линию»

В Шебекинской межрайонной проку-
ратуре в четверг, 4 апреля, с 10 до 13 ча-
сов будет работать «горячая линия». 

По телефону 2-31-03 будут осущест-
вляться консультации и разъяснения 
действующего законодательства, поряд-
ка обращения в органы прокуратуры по 
вопросам нарушения прав и законных 
интересов.


